



EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL
MÁLAGA
Secretaría General

ACTA NÚMERO 03/2017 SESIÓN EXTRAORDINARIA ESPECIAL CELEBRADA POR EL PLENO DE LA EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MÁLAGA, EN EL AUDITORIO EDGAR NEVILLE DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MÁLAGA, EL DÍA VEINTITRÉS DE FEBRERO DE DOS MIL DIECISIETE, CON MOTIVO DEL DÍA DE ANDALUCÍA.

En la ciudad de Málaga siendo las dieciocho horas y cuarenta minutos del día veintitrés de febrero de dos mil diecisiete, se reúnen en el Auditorio Edgar Neville de la Diputación Provincial de Málaga el Presidente de la Diputación Provincial, D. Elías Bendodo Benasayag, el Alcalde del Ayuntamiento de Málaga, D. Francisco de la Torre Prados, el Sr. Subdelegado del Gobierno de España en Málaga, D. Miguel Briones Artacho, y el Sr. Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía, D. José Luis Ruiz Espejo, además se encontraban quienes en el día de hoy recibirán los distintivos y reconocimientos con motivo del Día de Andalucía, así como, autoridades nacionales, autonómicas, provinciales y locales, y en concreto numerosos alcaldes y concejales de los pueblos de la Provincia, así como diputados de la Corporación Provincial y público.

Actuó de Secretaria General la que lo es de la Corporación, D^a Alicia E. García Avilés.

A continuación se produjeron las siguientes intervenciones:

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Buenas tardes y bienvenidos, autoridades, Presidente de la Diputación y miembros de la Corporación Provincial, Alcalde de Málaga, Delegado del Gobierno en Andalucía, Subdelegado del Gobierno en la Provincia, representantes de ayuntamientos, a todos gracias por formar parte de este acto tan importante para la Diputación Provincial y para toda la Provincia de Málaga. Este 23 de febrero la Diputación se adelanta a la celebración del Día de Andalucía, con la entrega de las distinciones de honor "M" de Málaga. Lo hace como cada año para rendir homenaje y reconocer a quienes contribuyen a ser lo que somos, a los que son ejemplo de la fortaleza de nuestra Provincia, a los que son una referencia de Málaga, y a los que trabajan cada día con esmero, calidad, compromiso y dedicación por crecer y mejora. Pero sobre todo por llevar el nombre de Málaga por todo el mundo. Este año 2017 la Diputación Provincial reconoce el compromiso con la Provincia de Málaga de la agencia de noticias Europa Press, del Grupo Peñarroya y de la Orquesta Filarmónica de Málaga. Tres ejemplos sin duda de la potencia que tiene esta Provincia, la Provincia de Málaga para liderar el desarrollo económico de Andalucía.*

Intervención del Sr. Alcalde de Málaga.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Antes de proceder a la entrega de los reconocimientos que hace este año la Diputación Provincial de Málaga con motivo del Día de Andalucía, toma en este momento la palabra el Alcalde de Málaga D. Francisco de la Torre, que si es tan amable se incorpora este escenario.*

D. Francisco de la Torre Prados, Alcalde de Málaga: *Querido Presidente de la Diputación Provincial, Subdelegado del Gobierno de España, Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía, diputados provinciales, concejales del Ayuntamiento de Málaga, alcaldes, Presidente de la Cámara de Comercio, grupos premiados, empresariales y de prensa, en definitiva el grupo de prensa es también una empresas evidentemente, y gracias a la Diputación y gracias a su Presidente por organizar el acto y por invitarme a estar aquí y decir unas palabras, que han de ser breves lógicamente por las intervenciones que van a haber después y porque el acto no debe pasarse del tiempo adecuado. Me alegra mucho que la Diputación organice en el marco del Día de Andalucía estos actos que efectivamente ponen de relieve la importancia de nuestra Provincia y la importancia de quienes la hacen sólida, fuerte, ambiciosa y capaz de superar muchos retos. Al final iniciativas empresariales como la del Grupo Peñarroya, cultural como la Orquesta Filarmónica de Málaga, en su nacimiento Orquesta Ciudad de Málaga, y de medios como es Europa Press en su vertiente digamos de presencia en Málaga, me parece que son muy adecuadas porque cubren un abanico de actividades y acciones muy necesarias en el conjunto de una ciudad y de una provincia. El Grupo Peñarroya pues son cincuenta años y ahí está el magnífico grupo o complejo Holiday World, y la reserva de Marbella y los proyectos que existen ya hechos y los que van a seguir existiendo, y una empresa familiar garantiza su continuidad porque tiene detrás una generación de Cristóbal su fundador, de mujeres además muy capaces y muy comprometidas con la empresa y con ideas muy claras de qué hacer. Que Europa Press tenga en Málaga sede, un grupo empresarial que fue la réplica a lo que era una agencia monopolista y oficial como era EFE solamente, mi respeto para EFE también, pero Europa Press es una iniciativa privada, es importante porque nos ha dado mucha visibilidad a la ciudad y a la Provincia, transmitiendo todas las cosas positivas que aquí han pasado en veinticinco años. Y la Orquesta Ciudad de Málaga en su origen y ahora Filarmónica de Málaga, fruto de la cooperación Ayuntamiento, Junta de Andalucía, pues estamos muy contentos de que sea una realidad para la Provincia de Málaga, me parece muy oportuno que a los veinticinco años de crearse se haga mención en este acto del servicio formidable que presta a la cultura en Málaga y en su Provincia. Y nada más, por mi parte como Alcalde de la ciudad me siento orgulloso de que Málaga sea la capital de una Provincia tan dinámica, tan pujante y que a la hora de tener premios como este encuentra en definitiva a quienes darlo con todo el merecimiento y que se fortalece la imagen de la ciudad con la noticia de estos premios dados en el día de hoy. De modo que enhorabuena querido Presidente, queridos componentes de la Corporación Provincial, y que sirva de estímulo a ellos y estímulo a la Provincia y a la capital, gracias.*

(Aplausos)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Muchísimas gracias Alcalde por su intervención en este día tan importante como decimos para la Provincia de Málaga.*

Intervención del Sr. Subdelegado del Gobierno de la Nación en Málaga.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Se incorpora en este momento el Subdelegado del Gobierno en Málaga, D. Miguel Briones, que también si es tan amable toma en este momento la palabra y se incorpora a este escenario, gracias.*

D. Miguel Briones Artacho, Subdelegado del Gobierno de la Nación en Málaga: *Querido Alcalde, Presidente de la Diputación Provincial, Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía aquí en Málaga, miembros de la Corporación supramunicipal, diputados*

provinciales, alcaldes, parlamentarios nacionales y autonómicos, quería también a todos vosotros amigos cercanos a esta iniciativa como sois los que contribuye aquí en Málaga sea una ciudad y una Provincia más y mejor. Más y mejor que son la letra inicial de estos premios Málaga, yo quiero subrayar la importancia que tiene el apoyo que se presta esta institución, que es la Diputación al reconocimiento del arte por una parte reconocido a la Orquesta Filarmónica de Málaga, al emprendimiento al Grupo Peñarroya de construcción y turístico, así como también a la Agencia Europa Press de comunicación. Creo que es hora de reconocer que Andalucía no debe tener ningún tipo de patrimonio reconocido en ninguna de las siglas de las tendencias políticas que en el arco parlamentario andaluz ejercen representando la voluntad de todos los andaluces. En ese sentido creo que debe ser precisamente la sociedad civil. Desde abajo quien demuestre la fortaleza del quehacer diario de personas, hombres y mujeres anónimos que hacen de nuestra tierra un lugar de oportunidades. Y en eso nosotros debemos reconocer que ese trabajo diario, callado y silente, así que me parece más que oportuno este reconocimiento que se otorga a estas tres instituciones. Instituciones que en el caso de la Orquesta Filarmónica ofrece ya los veintiséis años, y en la que tuve algo que ver también el tiempo que ejercí como concejal delegado de Cultura, he de decirles que esa iniciativa, que el director gerente que se encuentra aquí ahora mismo entre nosotros y que va a recibir este reconocimiento público, ha vivido ante esas andaduras difíciles de iniciativas tan importantes como la Joven Orquesta Barroca de Andalucía, y a pesar de esos esfuerzos como digo en tiempos difíciles continúan manteniendo ese vigor y esa vitalidad desde el principio. Una orquesta que ha sabido crecer, fortalecerse y hacerse visible presente en toda la Provincia de Málaga, pero más allá incluso de su frontera en toda España incluso en territorio como digo internacional. Quería reconocer también el esfuerzo realizado por Europa Press y por su presencia y su visibilidad como aquí se ha dicho a través de una web propia y con sus respectivas páginas provinciales. Hay que reconocer en ello el vigor, la profesionalidad y el buen hacer diario en la comunicación y en la transparencia. Y cómo no la adaptación al entorno digital y a las nuevas tecnologías. Por último quería reconocer y aplaudir la decisión de la Diputación Provincial a la hora de otorgarle este reconocimiento público a la empresa familiar Peñarroya que tiene como digo sello malagueño cien por cien. Son cincuenta y seis años de buen hacer y de demostración que el emprendimiento y el desarrollo desde la base de la familia en la construcción de una provincia más fuerte, es siempre como digo garantía de éxito, Málaga ha sabido dar muestras evidentes de esa fortaleza, y un paradigma de este emprendimiento es sin duda la empresa Peñarroya y en su persona Cristóbal que va a ser quien recoja este premio. Así que mi más sincera enhorabuena y espero continúen con la fortaleza que hasta ahora han demostrado este reconocimiento y estos premios, muchas gracias.

(Aplausos)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Gracias Subdelegado del Gobierno en Málaga por sus palabras.*

Punto 1.- Entrega de la “M” de Málaga de la Excma. Diputación Provincial, a la Agencia Europa Press.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Comenzamos con la entrega de diplomas acreditativos y las distinciones “M” de Málaga de la Diputación Provincial con motivo del Día de Andalucía. Primer distinguido este año por la Diputación Provincial de Málaga, la agencia de noticias Europa Press, fundada en el año 1953, vamos a profundizar en ella.*

(Proyección de vídeo sobre la Agencia Europa Press)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Ahora si son tan amables para este momento suben la portavoz del Grupo Málaga Ahora D^a Rosa Galindo y el portavoz de Ciudadanos D. Gonzalo Sichar para entregar el diploma acreditativo y la distinción “M” de Málaga a la agencia de noticias. Recoge en este momento el Director de Europa Press Andalucía, D. Francisco Morón, que también si es tan amable sube a este escenario.*

(Entrega del Diploma acreditativo y de la Distinción “M” de Málaga a la Agencia Europa Press)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Ahora toma la palabra el Director de Europa Press Andalucía, D. Francisco Morón cuando quiera:*

Francisco Morón, Director de Europa Press Andalucía: *Buenas tardes, poco que decir después de un poco la presentación que han realizado y las palabras que hemos recibido, ante todo Presidente de la Diputación de Málaga, Alcalde de la ciudad, Subdelegado del Gobierno de España, Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía, diputados, diputadas, representantes sociales y económicos, simplemente dar las gracias a la Diputación por ese reconocimiento que desde luego para Europa Press Andalucía resulta de enorme satisfacción, tras veinticinco años en Andalucía centrados sobre todo en dar una información local y provincial y darle la importancia que tiene para los ciudadanos, reconocimiento como el de hoy nos anima a continuar con nuestra apuesta, por el rigor, la independencia y sobre todo por la información cercana, la información que realmente le llega al ciudadano y que le importa, el día a día. Por último agradecer a mis compañeros su trabajo, entrega y profesionalidad, pues son ellos los que realmente han conseguido que Europa Press sea hoy lo que es, que es la empresa de noticias líder de España, muchas gracias.*

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Muchísimas gracias D. Francisco Morón por su intervención y enhorabuena por esa distinción.*

Punto 2.- Entrega de la “M” de Málaga de la Excm. Diputación Provincial, al Grupo Peñarroya.

D^a Eva Encina, conductora del acto: Además este año la Diputación Provincial de Málaga ha querido reconocer al Grupo Peñarroya, una organización con algo más de cincuenta años a la vanguardia de la industria turística en la Costa del Sol, lo vemos y la conocemos:

(Proyección de vídeo sobre el Grupo Peñarroya)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Pueden subir si son tan amables el portavoz del Partido Socialista D. Francisco Conejo y el portavoz de Izquierda Unida D. Guzmán Ahumada, para hacer entrega del diploma acreditativo de la distinción “M” de Málaga al Grupo Peñarroya. Recoge el Presidente y fundador de este grupo empresarial, D. Cristóbal Peñarroya que se incorpora también a este escenario.*

(Entrega del Diploma acreditativo y de la Distinción “M” de Málaga al Grupo Peñarroya)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Toma la palabra en este momento el Presidente y fundador del Grupo Peñarroya, D. Cristóbal Peñarroya, cuando quiera.*

D. Cristóbal Peñarroya: Buenas tardes a todos, agradecimiento a la Diputación, agradecimiento al Alcalde de Málaga, al Subdelegado del Gobierno Central, y al Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía. Mire, yo las palabras mías van a ser cortas, no soy un orador, no tengo un don de palabra, pero me van a salir del corazón, miré, el nombre de la Costa del Sol lleva ya ese nombre invirtiéndose mucho dinero más de cincuenta y cinco años, ese nombre salió de un grupo de personas donde los empresarios hemos pagado muchos millones para que este nombre se conozca en el mundo entero. Fíjese si se conoce que cuando los extranjeros miran a qué sitio van a ir, o se meten en internet en los portales, o se meten en las agencias de viajes, o se meten en los turoperadores que hacen miles y miles de libros, y lo que pone es la Costa del Sol. Hace siete u ocho años, o un poco más, salió el nombre de Andalucía que nos está apoyando a la Costa del Sol, pero no olvidemos que el primero que salió fue la Costa del Sol, y hay que seguir apoyando el nombre de la Costa del Sol. Mire, lo que no podemos es hundir a la Costa del Sol porque el año 2016 superamos el record de todos los record en turismo y en número de visitantes, sobretodo en comparación al 2015. Pero el 2017 va a ser un año mucho mejor, mucho mejor donde ya hay overbooking en el mes de mayo de este año, esto no se había visto en la vida, y nosotros los hoteles no los cerramos en invierno, estamos en una ocupación alta, no digo el número de ocupación que tenemos porque Hacienda me puede abrir una inspección. Pero solamente le puedo decir una cosa, el flujo de aumento que tenemos ahora mismo en la Costa del Sol en parte viene de Turquía, de Grecia, de Egipto y de Túnez. Pero este auge que viene va a estar durante cuatro años, de aquí a cuatro años vamos a tener un bajón en la Costa del Sol, pero vamos a tener un bajón porque el turismo allí sale más barato que aquí, al cliente allí le cuesta la mitad del precio que aquí, pero si aquí ahora como está ocurriendo en muchos sitios que están subiendo los precios, restaurantes, bares y hoteles sin haber hecho ninguna remodelación, sin haberle dado nada a cambio de animación y comida y servicio al cliente, el cliente no es tonto y sabe positivamente que se están aprovechando de él, y el cliente cuando se marcha porque ve que se aprovechan de él ya no vuelve a la Costa del Sol. Mire usted, yo dije el siete de julio, cuando cumplimos cincuenta años de la empresa que es familiar de mi señora y de mis cuatro hijas y mía, yo dije nada más que esta frase, en el verano los hoteles los hoteles los llena hasta mi nieto que tiene dieciséis años, lo que tenemos que hacer es fomentar que vengan en invierno, y para fomentar que vengan en invierno hay que hacer varias cosas nada más, yo tiro esto al aire para el que quiera lo recoja, los ayuntamientos tienen que hacer campos de fútbol, la Diputación con el Patronato tiene que ayudar a que se haga, porque Marbella por ejemplo vienen de primera división de Europa cerca de 160 equipos todos los inviernos, donde se llenan muchos hoteles, turismo de dinero. También tenemos que dadas las circunstancias que necesitamos que se haga el sendero litoral que ya se está empezando, pero sobre todo el carril bici y senderismo. Palma de Mallorca aproximadamente llegan 250.000 turistas año para ciclismo, como el que va a jugar al golf el ciclista quiere eso. No voy a continuar más, nada más diciendo que parte de mis empleados, por no decir todos, son los mejores que hay en la Costa del Sol, pero lo hay porque nosotros hacemos todos los años una formación, ponemos a los empleados al día de todo en tecnología y en todo, y ello nos ha ayudado a que este premio se nos entregue que yo agradezco enormemente de verdad, a la Diputación y a los que me han votado sobre todo. Pero quiero añadir que yo desde hace seis años el negocio lo llevan mis hijas, dos llevan veintiséis años conmigo y dos llevan catorce años conmigo. Si no hubiera sido por ellas el auge de mi empresa no hubiera subido como ha subido, muchas gracias.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Muchísimas gracias D. Cristóbal y enhorabuena por ese merecido reconocimiento por ese esfuerzo.*

Punto 3.- Entrega de la “M” de Málaga de la Excma. Diputación Provincial, a la Orquesta Filarmónica de Málaga.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *La Orquesta Filarmónica de Málaga dio su concierto de inauguración el catorce de febrero del año 1991, durante ese tiempo ha mantenido su compromiso firme, con ofrecer a la ciudad una música de excelente calidad, con una programación de altura nacional e internacional la conocemos más a fondo.*

(Proyección de vídeo sobre la Orquesta Filarmónica de Málaga)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Se incorpora en este momento el Presidente de la Diputación Provincial de Málaga D. Elías Bendodo que si es tan amable para hacer entrega sube a este escenario del diploma y la “M” de Málaga a la Orquesta Filarmónica de Málaga. Recoge D. Juan Carlos Ramírez, el Director Gerente de la Orquesta Filarmónica de Málaga, que también sube a este escenario, gracias.*

(Entrega del Diploma acreditativo y de la Distinción “M” de Málaga a la Orquesta Filarmónica de Málaga)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Tiene en este momento la palabra D. Juan Carlos Ramírez, en nombre y representación de todos los que forman la Orquesta Filarmónica de Málaga, cuando quiera.*

D. Juan Carlos Ramírez: *Buenas tardes, señor Presidente de la Diputación de Málaga, y Presidente de la Junta General de la Orquesta Filarmónica de Málaga, autoridades, diputadas, diputados de la Excelentísima Diputación, señoras y señores. La Orquesta Filarmónica de Málaga oficiada por el Excelentísimo Ayuntamiento de Málaga y la Junta de Andalucía, se siente honrada por este reconocimiento a su labor durante estos últimos veintiséis años, muchas gracias a aquellas personas que han pensado que somos merecedores de este reconocimiento. Saber de instituciones preocupadas en la formación cultural de sus ciudadanos nos llena de orgullo, de orgullo malagueños, porque la cultura debería de ser un bien común, accesible para todos, algo que verdaderamente enalteciera los mejores valores cívicos del ser humano y que nos sirviera para distinguirnos positivamente de este mundo cada vez más globalizado. Los que tenemos la responsabilidad de sugestión lo hacemos sabiendo que como valor no tiene precio, pero sí un coste, pero superado este trance la oferta que hoy podemos ofrecerles es muy amplia, y pasa por su temporada sinfónica, sus conciertos extraordinarios dentro y fuera de la provincia, sus actuaciones líricas, sus conciertos didácticos para toda la familia, grabaciones, etc. y el retorno es inmenso, en educación y valores éticos y morales. Pero lo que toca hoy sin duda es fortalecer nuestra relación con la Excelentísima Diputación que hoy tan amablemente nos distingue. Este auditorio se ha convertido en un lugar estratégico de nuestra oferta cultural, en este auditorio de la mano del Centro Cultural de La Térmica , encabezado por D. Salomón Castiel hacemos nuestros proyectos para los más jóvenes artistas y la nueva creación, la Filarmónica frente al mar y la Joven Orquesta Barroca de Andalucía. Son los proyectos de un futuro que cuidamos y mimamos, en los que queremos invertir y hacernos presentes como entidad pública al servicio de todos, con él y todo su equipo queremos también compartir este reconocimiento. Todos los profesionales de la Orquesta Filarmónica de Málaga quedan a su disposición agradecidos por esta distinción, y con un plus de responsabilidad con lo que queda por hacer, con la ambición de convertirnos en el faro de la cultura malagueña. Yo recojo este premio sólo en su nombre, y no lo olviden, vengan a nuestros conciertos nosotros sólo queremos que sean felices, muchas gracias.*

(Aplausos)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Muchísimas gracias D. Juan Carlos y felicidades por esa distinción. Enhorabuena a todos los reconocidos con la “M” de Málaga de la Diputación Provincial.*

Intervención del Sr. Delegado de la Junta de Andalucía en Málaga.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Continuamos en este momento con la celebración de este acto tan importante, y lo hacemos en este momento con la intervención del Delegado de la Junta de Andalucía en la Provincia de Málaga, con D. José Luis Ruíz Espejo, cuando quiera Delegado.*

D. José Luis Ruíz Espejo, Delegado de la Junta de Andalucía en Málaga: *Buenas tardes a todos y a todas, saludar especialmente al Presidente de la Diputación Provincial, Alcalde de Málaga, Subdelegado del Gobierno, los portavoces de la Diputación Provincial de Málaga de los distintos grupos políticos, los miembros de la Corporación Provincial, diputados nacionales, autonómicos, premiados, amigos y amigas, a todos como decía muy buenas tardes. Saben que para nosotros y supongo también que para todos ustedes es un día especial la celebración del Día de Andalucía, porque sobre todo sentimos orgullo y suerte de ser andaluces, y celebramos el pertenecer a una tierra de valores y derechos, y celebrar también en este día que pertenecemos a una tierra que hace más de treinta años supo levantarse para reclamar los derechos que le pertenecían, y desde entonces ha ido creciendo y generando oportunidades para las personas y también para las entidades, para las sociedades que se encuentran en este territorio. Y en ese sentido Andalucía yo creo que pensamos todos que ahora mismo es una tierra, una comunidad que genera más confianza, y que genera más oportunidades que en aquellos hace treinta años ahora. En donde hoy disfrutamos de un clima de estabilidad política, social, que permite que podamos seguir avanzando en el camino de la recuperación económica, y también que al mismo tiempo permite que sigamos trabajando para consolidar un modelo de estado que garantice los mismos derechos y deberes, la misma financiación y también las mismas competencias para todos los españoles vivamos donde vivamos, vivan donde vivan, y en ese marco de una Andalucía que genera confianza, Málaga yo creo también que podemos decir que es una provincia que crece también en distintas variables, y que se sitúa en muchos ámbitos de esas variables a la cabeza de esta comunidad, y en algunos datos incluso a la cabeza de España, y eso se le debe sobre todo al esfuerzo, al trabajo de muchas personas de los malagueños y de las malagueñas que han trabajado duro en estos años. Sectores, ámbitos, industrias, como el turismo la cultura, la innovación o el sector agroalimentario, en el que no para de crecer como hemos visto en estos días su producción y también sus exportaciones, son claros ejemplos de ese liderazgo de esta provincia. Si me permiten por tanto podemos decir que Málaga vive un buen momento, y que ha propiciado sin duda este momento la pujanza de sus emprendedores, de su sector empresarial, y como muestra algunos de los premiados que hemos visto aquí esta tarde, y que por tanto creo también que ha sido bien acompañado muchas de esas actuaciones por las actuaciones que se han llevado a cabo por las distintas Administraciones públicas, pese a que no podemos relajarnos y tendremos que seguir avanzando en otras muchas cuestiones. Cuestiones también que podemos decir que tenemos pendientes y en las que debemos seguir esforzándonos, un alto nivel de desempleo, mejora de nuestras infraestructuras. Pero seguro que si avanzamos, que si superamos dificultades podremos seguir teniendo una provincia que siga creciendo, y en la que confiamos desde luego en sus oportunidades y en sus potencialidades. Los premiados elegidos hoy por la Diputación de Málaga para el Día de Andalucía son un ejemplo de lo que somos y de lo que*

queremos ser. Por eso desde aquí darles mi más sincera enhorabuena por este reconocimiento a la Agencia Europa Press, al Grupo Peñarroya, encabezado por Cristóbal Peñarroya, que ha intervenido anteriormente y que algunas tareas nos ha puesto para seguir confiando en esta tierra y seguir desarrollándola, y la Orquesta Filarmónica de Málaga. Todos ellos claramente han contribuido al desarrollo económico, social y cultural de nuestra provincia, por ello representan el emprendimiento y el mejor capital con que cuenta Málaga, el capital humano y el compromiso con esta tierra, que han hecho de Málaga una tierra articulada, social y territorialmente a lo largo de toda Málaga. Esa vertebración se refleja por tanto también como digo en estas entidades hoy premiadas. Miremos por donde miremos creo que podemos encontrar en esta tierra oportunidades, una tierra hermosa, emprendedora y esperanzada, y en eso confiamos para seguir trabajando, muchas gracias y feliz Día de Andalucía a todos.

(Aplausos)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Muchísimas gracias Delegado por sus palabras y su intervención.*

Intervención del Sr. Presidente de la Diputación Provincial de Málaga.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Interviene en este momento el Presidente de la Diputación Provincial D. Elías Bendodo, cuando quiera Presidente.*

D. Elías Bendodo Benasayag, Presidente de la Corporación: *Buenas tardes a todos, Alcalde de Málaga, Delegado de la Junta de Andalucía, Subdelegado del Gobierno, compañeros de la Corporación Provincial, vicepresidentes, portavoces, todos los miembros de la Corporación tanto provincial como municipal saludos, senador, compañeros de distintas asociaciones, de la Universidad de Málaga que he visto a su gerente por aquí, en definitiva dar las gracias a todos los concejales, los alcaldes, y todas las personas que habéis querido acompañarnos en esta tarde de hoy. Un acto un año más que la Diputación celebra para homenajear a personas, a entidades que han contribuido al desarrollo, a la mejora de nuestra provincia y de la comunidad autónoma en la que vivimos. Enhorabuena de corazón, gracias a Cristóbal Peñarroya y a su grupo de empresas, también a la agencia de noticias Europa Press, y a todos los profesionales que la componen, pero con especial saludo para Rocío Villegas, Virginia Carmona, y Patricia Sillero, y también de recuerdo para Yolanda Arrebola Europa Press fijense tiene doble nombre de mujer en Málaga. Mi agradecimiento también es doble para la Orquesta Filarmónica de Málaga, por hacernos disfrutar de su extraordinario talento durante tantos años, y también esta noche dentro de unos minutos. Nos sentimos querido Juan Carlos muy honrados de que este auditorio como has dicho sea parte de vuestra casa. Queridos amigos con estas tres distinciones premiamos el espíritu y el afán de superación de tres entidades que son también un símbolo real de la Andalucía y de la Málaga que queremos. Yo entiendo, entendemos el Día de Andalucía evidentemente como una fecha de celebración, de reconocimiento a quienes contribuyen a hacernos mejores, pero también como una fecha reivindicativa, y sobre todo de autoexigencia, tenemos todos la obligación de exigirnos más y hacer las cosas un poco mejor. A menudo caemos en el error de exigir más a los de enfrente, a los demás que a nosotros mismos, de mirar más hacia fuera que mirar hacia dentro. Nadie, evidentemente, nadie va a venir a arreglar los problemas de Andalucía, eso debemos, podemos y hemos demostrado los andaluces que tenemos capacidad para mejorar Andalucía nosotros mismos. Creo también que hay que sustituir el discurso del victimismo, el discurso del agravio, que realmente tanto daño nos ha hecho, por el discurso de la autoexigencia, lo más fácil siempre es trasladar la responsabilidad a los demás. Pero*

resulta sin ninguna duda mucho más productivo, mucho más eficaz, y mucho más satisfactorio también tomar las riendas de tu propio destino y andar el camino hacia lo que realmente quieres ser. Yo creo que eso es lo que ha hecho Málaga como provincia más dinámica de Andalucía. Málaga ocupa geográficamente pero también sentimentalmente el espacio central de Andalucía, es un posicionamiento estratégico que realmente nos otorga muchas oportunidades, y también por tanto junto a las oportunidades vienen las responsabilidades. Los malagueños en general tenemos una visión global, una visión equidistante de nuestra comunidad, con sus fortalezas y con sus debilidades, tenemos estrechos vínculos culturales, económicos y sociales con el resto de provincias de Andalucía. Málaga cuenta con una visión central de Andalucía, pero también con la visión periférica. A menudo nos quejamos del excesivo centralismo del poder autonómico, pero ya me ha escuchado alguna vez a mí decir que en el fondo el hecho de no ser capital administrativa de nada también nos ha dado ciertas ventajas. Tenemos la sociedad más emprendedora, más cosmopolita, más independiente, más diversa y más internacional de Andalucía. Málaga es una provincia pujante que tiene no sólo la aspiración, sino la obligación y lo hace ya de liderar el crecimiento económico, social y científico de Andalucía, y de representar a Andalucía. Cuando desde fuera se piensa en Andalucía casi siempre la simbología y los ejemplos pertenecen a otras provincias, pero resulta curioso que para los propios andaluces, fijaos, son dos malagueños, dos del pasado y del presente las personalidades más representativas de Andalucía, Blas Infante y Antonio Banderas. Según acaba de señalar precisamente una encuesta del Centro de Estudios Andaluces. Málaga es el ejemplo perfecto de Andalucía, Málaga recoge la esencia de Andalucía por su diversidad y por su pluralidad, por sus esfuerzos para mejorar y por sus esfuerzos para progresar. Por ser una tierra de oportunidades abierta a la inversión y a todo aquel que quiera vivir aquí, trabajar aquí y descansar aquí. Y desde Málaga debemos defender esa Andalucía que evidentemente no es de nadie sino de todos, y rechazar cualquier intento de usar nuestros símbolos para separarnos. La bandera blanca y verde no pertenece a nadie, nos pertenece a todos, no es patrimonio de ningún partido, ni debe ser alzada para atacar a nadie, flaco favor le hará a nuestra tierra quien use el nombre de Andalucía en vano, quien fomente el frentismo, la división y la crispación para conseguir objetivos electoralistas o partidistas, quien pretenda perjudicar en este caso adjudicando a la bandera una ideología concreta. Creo que el reto de los próximos años, y especialmente este año, es sacar el andalucismo del partidismo, que el nuevo andalucismo consiste simplemente en defender el progreso de nuestra tierra, en trabajar para convertir nuestras debilidades en fortalezas. Los problemas evidentemente no se resuelven ni ocultándolos ni negándolos, sino reconociéndolos y afrontándolos. Andalucía y Málaga por tanto se enfrentan a serios problemas evidentes en materia de sanidad y de educación, donde en muchos casos estamos a la cola de España en niveles de inversión y también en distintos exámenes de calidad. Vuelvo hoy aquí entre todos ustedes a aprovechar la ocasión para ofrecer a la Junta de Andalucía, como ya he hecho en otras ocasiones, la colaboración plena, la colaboración leal de la Diputación de Málaga para afrontar y resolver asuntos como las necesidades de nuevas instalaciones hospitalarias en la ciudad y en la provincia, o acabar por ejemplo con las aulas prefabricadas que todavía se mantienen en algunos municipios de la provincia. Ya colaboramos con éxito en muchas cosas con la Junta de Andalucía, de iniciativas como la Senda Litoral, la rehabilitación del Caminito del Rey en su momento, y por tanto de toda esta colaboración yo quiero agradecer públicamente y lo digo aquí y creo que es un buen momento la buena disposición y la buena voluntad del Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía, José Luis Ruíz Espejo que me ha antecedido en el uso de la palabra. Pero creo que todavía podemos colaborar mucho más y hacer las cosas un poco mejor. Y tiendo como decía antes la mano, la mano de la Diputación, la mano del Gobierno de la Provincia de Málaga para seguir haciendo de esta provincia uno de los grandes motores de desarrollo, uno de los grandes motores de creación de oportunidades de Andalucía. Yo termino ya dando

las gracias, felicitando a los premiados, estamos a vuestra disposición, y viva Andalucía, gracias.

(Aplausos)

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Muchísimas gracias Presidente de la Diputación Provincial de Málaga por su intervención.*

Interpretación de pieza música por parte de la Orquesta Filarmónica de Málaga.

D^a Eva Encina, conductora del acto: *Ahora los profesores de la Orquesta Filarmónica de Málaga toman asiento en este escenario, porque vamos a tener el inmenso honor de escuchar en concierto una obra maestra, la obra maestra de Manuel Falla, El Amor Brujo.*

La Orquesta Filarmónica de Málaga interpreta la obra de Manuel de Falla, El Amor Brujo.

Seguidamente la propia Orquesta Filarmónica para finalizar el acto interpreta los Himnos de Andalucía y de España.

Y no habiendo más asuntos que tratar se dio por terminada la sesión siendo las diecinueve horas y diez minutos del día de su comienzo, de todo lo cual como Secretaria General, CERTIFICO.

Vº Bº
EL PRESIDENTE,